



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



ÚLTIMO GRITO DE LÓPEZ OBRADOR EN EL ZÓCALO

“Vivan 4T y democracia, muera la corrupción”

Firma decreto de la reforma judicial y Sheinbaum considera que es
“uno de los momentos de mayor independencia”



Día de la Independencia

Reforma y Grito con Sheinbaum

Festejo. El Presidente firma el decreto y Claudia lo considera “uno de los momentos de mayor democracia” de México

PEDRO DOMÍNGUEZ Y JOSÉ ANTONIO BELMONT / CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador firmó el decreto para publicar la reforma al Poder Judicial en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y aseguró que servirá para que la justicia llegue a todos los mexicanos.

En un videomensaje, acompañado de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó que con los cambios constitucionales se terminará “la simulación” y los jueces, magistrados y ministros aplicarán “al pie de la letra el principio de ‘al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie’”.

“La invité (a Sheinbaum) para que sea testigo de honor, porque voy a firmar el decreto para la publicación de la reforma a la Constitución con el propósito de mejorar al Poder Judicial, porque necesitamos que la justicia llegue a todos. Que no haya corrupción.

“Que se acabe la simulación. Esta iniciativa de reforma la vamos a firmar, a suscribir en este día histórico, se tiene que publicar, ya fue aprobada en la Cáma-

ra de Diputados, en el Senado y en la mayoría de las Legislaturas locales (...) la Constitución también establece que el titular del Ejecutivo tiene que publicar esta reforma, que es lo que estamos haciendo este 15 de septiembre de 2024”, agregó.

El video se grabó en Palacio Nacional luego de que ambos regresaran de una gira de trabajo por el sureste del país.

Por su parte, la ex jefa de Gobierno calificó de histórica la firma del decreto de la reforma.

En redes sociales, celebró este “momento histórico” para que el decreto fuera publicado en el DOF y entren en vigor estas modificaciones constitucionales.

“Día histórico. Hoy 15 de septiembre de 2024, a unas horas de que el Presidente dé el Grito, atestiguo la firma del decreto de la reforma constitucional al Poder Judicial. Momento histórico por decisión del pueblo. ¡Viva México, libre, independiente, soberano y democrático!”, publicó.

El Presidente aprovechó para reconocer a Sheinbaum como el

mejor relevo.

“Me da muchísimo gusto que sea (mi relevo) Claudia Sheinbaum, una mujer excepcional, inteligente, preparada, con experiencia de gobierno, honesta, sensible, con dimensión social, de buen corazón”, agregó.

Antes, en la visita de ambos por la zona arqueológica de Calakmul, en Campeche, la presidenta electa aseguró que la firma del decreto es “uno de los momentos de mayor independencia, libertad, soberanía y democracia de México”.

“A unas horas del Grito, estamos aquí en Calakmul, en la grandeza de México, de la nación maya.

“Sabemos que es un hecho la reforma al Poder Judicial y es quizá uno de los momentos de mayor independencia, libertad, soberanía y democracia en nuestro país; 15 de septiembre de 2024 se queda grabado en nuestro corazón”, expresó.

En tanto, el Presidente reiteró que al terminar su mandato se retirará de la política, pues “hay relevo”, en respuesta a la gobernado-



ra de Campeche, Layda Sansores.

“Decía Layda, ¿cuándo es el límite, cuándo se puede uno retirar? Bueno, yo podría decirles: cuando hay relevo.

“Ya me puedo ir a Palenque sin preocupación, porque hay relevo, tenemos una presidenta electa de primera (...) va a darle continuidad a la transformación con su estilo propio, con la sensibilidad de las mujeres, con la inteligencia, con la determinación de las mujeres, por eso nos va a ir muy bien”, refirió tras la inauguración del Museo de Sitio de Calakmul.

El último 15 de septiembre

En su último Grito como presidente, Andrés Manuel López Obrador lanzó desde el balcón central de Palacio Nacional “¡Viva la cuarta transformación!”.

Con un aire de nostalgia y despedida, el mandatario inició la ceremonia en punto de las 11 de la noche para lanzar 28 arengas, 24 “vivas” y cuatro “muertas”.

Por primera vez celebró a los trabajadores mexicanos y con drones agradeció al pueblo. Además, aprovechó el escenario para pasar la estafeta a Claudia Sheinbaum señalándola con el dedo.

Acompañado de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, lanzó también “¡Viva la democracia (...) muerte a la corrupción!”.

La campana de Dolores repicó 62 veces de la mano del Presidente e iniciaron juegos pirotécnicos.

A los balcones salieron los invitados especiales para acompañar la última fiesta patria de López Obrador como presidente.

Se pudo ver en el primer balcón a la izquierda de López Obrador a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y su esposo, José María Tarriba, así como a los secretarios de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, y de Marina, Ra-

fael Ojeda, con sus esposas.

También estaba el jefe de Gobierno, Martí Batres, y su sucesora, Clara Brugada.

El Palacio Nacional se iluminó y desde ahí López Obrador se despidió de las miles de personas que lo acompañaron a lo largo de su carrera política.

“¡Sí se pudo!” y “es un honor estar con Obrador” fueron los gritos con los que despidieron al tabasqueño mientras la Banda MS se alistaba para tocar. —

Con información de: Fanny Miranda y Arnoldo Delgadillo



El mandatario y la exjefa de Gobierno en Palacio Nacional. ESPECIAL



FIESTA EN ESTADOS Y MÁS



NUEVO LEÓN

El gobernador Samuel García junto a su esposa, Mariana Rodríguez, en la Macroplaza ante cientos de noeloneses.



TAMAULIPAS

El Palacio de Gobierno de Tamaulipas con luces tricolor y fuegos artificiales tras el Grito del mandatario Américo Villarreal.



GUANAJUATO

Festejos patrios de guanajuatenses frente a la Parroquia de Nuestra Señora de Dolores, en el municipio de Dolores Hidalgo.



NUEVA YORK

Belinda encendió las luces del Empire State y dio el Grito. Al acto también acudió el gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta.



COLIMA

La mandataria Indira Vizcaino ondeó la bandera de México desde un balcón del Palacio de Gobierno.